

Ärzteteam der Klinik

Leitender Oberarzt
Dipl.-Med. Hans-Dieter Brade
Facharzt für
Anästhesiologie/Anästhesiologische
Intensivmedizin



Oberarzt
Andreas Kopietz
Facharzt für Anästhesiologie/Anästhesiologische
Intensivmedizin



Oberarzt
Wolf Daniel Gries
Facharzt für Anästhesiologie
Zusatzbezeichnung:
- Intensivmedizin
- Notfallmedizin
- Palliativmedizin



Oberarzt
Dr. med. Tilman Zimmer
Facharzt für Anästhesiologie
Zusatzbezeichnung:
- Notfallmedizin
- Intensivmedizin



So finden Sie uns

Krankenhaus Bautzen / Haus 9

Klinik für Anästhesiologie
und Intensivtherapie / Station 11

Damit Sie ohne Verzögerung in die Klinik gelangen, benutzen Sie bitte den Haupteingang am Stadtwall!



mit dem PKW

Reisen Sie mit dem PKW an, benutzen Sie bitte die Einfahrt zum Parkhaus Behringstraße. Von dort aus gelangen Sie zum Haupteingang. Das Parken im gesamten Krankenhausgelände ist kostenpflichtig.



mit dem Bus

- Haltestelle Stadtwall: Linien 2, 3, 5, 7
- Haltestelle Muskauer Straße: Linie 2, 5, 7
- Haltestelle Flinzstraße / Schäfferstraße: Linie 3



zu Fuß

Über den Haupteingang am Stadtwall 3 gelangen Sie zu Fuß zum Haupteingang / Information / Patientenan- und -abmeldung.



Oberlausitz-Kliniken gGmbH

Akademisches Lehrkrankenhaus an
der Technischen Universität Dresden

Krankenhaus Bautzen
Klinik für Anästhesiologie
und Intensivtherapie
Chefarzt Dr. med. M. Linke

Am Stadtwall 3
02625 Bautzen
Telefon (03591) 363-2362
Telefax (03591) 363-2364
E-Mail: info@oberlausitz-kliniken.de
Internet: www.oberlausitz-kliniken.de

© Oberlausitz-Kliniken gGmbH 2020 • OLK-M-065/2020



Informationen Klinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie

Krankenhaus Bautzen



Oberlausitz-Kliniken gGmbH

Akademisches Lehrkrankenhaus an
der Technischen Universität Dresden

Herzlich Willkommen

Sehr geehrte Patientinnen und Patienten,
sehr geehrte ärztliche Kolleginnen und Kollegen,

bereits seit über 50 Jahren gibt es im Krankenhaus Bautzen eine selbstständige Klinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie.

Unsere Klinik ist seitdem für die qualifizierte anästhesiologische und intensivmedizinische Versorgung des Krankenhauses verantwortlich. Das Fachgebiet Anästhesie und Intensivtherapie hat in den vergangenen Jahrzehnten eine rasante personelle, wirtschaftliche und medizintechnische Entwicklung genommen.

Durch eine qualifizierte perioperative Versorgung durch den Facharzt für Anästhesiologie war und ist die hohe Entwicklung aller operativen Fachgebiete möglich. Die adäquate Schmerzausschaltung und die Sicherung der lebenswichtigen Organfunktionen während und nach jeder Operation stehen im Zentrum unserer Tätigkeit.

In kompakter Form möchten wir Ihnen einen Überblick über unsere medizinisch-technischen Möglichkeiten bei der Patientenversorgung geben.

Ihr Dr. med. Matthias Linke
Chefarzt der Klinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie
im Krankenhaus Bautzen



Fachbereich Anästhesiologie

Die präoperative Betreuung beginnt entweder am Tag vor der Operation auf der Station der Fachklinik oder in einer speziellen Anästhesiesprechstunde.

Anästhesiesprechstunde:

Montag bis Freitag 13.30 – 15.30 Uhr

Nach entsprechender Vorbereitung und gemeinsamer Auswahl eines Schmerzausschaltungsverfahrens erfolgt die Betreuung während der Operation durch den Anästhesisten. Je nach operativem Eingriff werden alle modernen Narkoseverfahren und alle Verfahren der örtlichen Betäubung (rückenmarksnahe und periphere Regionalanästhesien) durchgeführt.



Rettungsdienst

Aufgrund unserer Tätigkeit im OP-Saal und auf der Intensivtherapiestation besteht eine besondere Kompetenz auf dem Gebiet der Notfallmedizin. Unsere Kollegen beteiligen sich aktiv als Notarzt am Rettungsdienst des Landkreises Bautzen. Oberarzt W. D. Gries ist zusätzlich für die strukturelle Organisation des Rettungsdienstes in Bautzen zuständig. Fünf Anästhesisten sind darüber hinaus ehrenamtlich als „Leitender Notarzt“ im Landkreis tätig.

Fachbereich Intensivtherapie



Die interdisziplinäre Intensivtherapie ist der zweite Hauptaufgabenbereich unseres Fachgebietes. Ziel ist die adäquate Versorgung lebensbedrohlich erkrankter oder verunfallter Patienten, die Sicherung des Überlebens, die Besserung der schweren Grunderkrankungen und die Vermeidung von Folgeschäden. Aufgrund der Altersstruktur im Einzugsgebiet und der Zunahme der Patienten mit mehreren schweren Grunderkrankungen werden wir vor ständig wachsende Aufgaben gestellt.

Unsere interdisziplinäre Intensivtherapiestation hat zehn Behandlungsplätze mit komplettem Patientenmonitoring inklusive erweitertem hämodynamischen Monitoring. Es sind zehn moderne Dauerbeatmungsgeräte vorhanden. Bei Ausfall der Nierenfunktion kommen moderne Nierenersatzverfahren zur Anwendung (CVVHDF). Diese sowie die gelegentlich durchgeführten klassischen Hämodialysen erfolgen in Zusammenarbeit mit dem Kuratorium für Heimodialyse in Bautzen. Durch die moderne Ausstattung sind wir in der Lage, schwerkranke oder verletzte Patienten mit schweren Funktionseinschränkungen lebenswichtiger Organe bestmöglich zu betreuen und das Überleben zu sichern.

Auf unserer Station werden chirurgische, unfallchirurgische, internistische, urologische und gelegentlich auch gynäkologische, pädiatrische oder HNO-ärztliche Patienten behandelt. Insgesamt sind das ca. 600 Patienten bei einer durchschnittlichen Verweildauer von fünf Tagen. Die Behandlung auf unserer Station erfolgt in enger Kooperation mit allen Fachrichtungen des Krankenhauses.